

No mejora el Presidente argentino El reemplazo de Viola parece ya inevitable

Los medios de prensa en Buenos Aires señalan que la Junta militar decidirá la próxima semana el cambio de Viola por Galtieri, el jefe actual del Ejército.

Buenos Aires. Los medios de prensa señalaron ayer en forma unánime, que la Junta militar se apresta a reemplazar definitivamente al enfermo presidente Roberto Viola y que su reemplazante sería el general Leopoldo Galtieri.

En medios políticos la opinión generalizada era que el reemplazo se produciría en corto tiempo.

El matutino La Nación dijo que "la posición nitidamente perceptible en el Ejército es que un sinnúmero de causas justifican que, para el caso de producirse el alejamiento definitivo del teniente general Viola, deba reemplazarlo el actual comandante en jefe, teniente general Galtieri".

Comentando un reciente comunicado oficial sobre la salud de Viola, el rotativo sostuvo que "el escueto parte oficial dado anteaayer por la Secretaría de Información Pública, no podía dar lugar a mucho optimismo".

"Efectivamente, lejos de alentar las perspectivas de un pronto retorno del Presidente a sus funciones, el texto oficial pareció fortalecer la idea de su reemplazo", añadió.

El matutino especializado en economía **Ambito Financiero** afirmó hoy que la Junta militar, compuesta por los comandantes de las tres fuerzas armadas, decidirá la semana próxima el eventual reemplazo de Viola.

"Para la mayoría de los observadores, la determinación —por obvias razones de salud— ya habría sido tomada: la Junta habría de elegir en esa fecha al actual jefe del Ejército, Leopoldo Fortunato Galtieri, quien asumiría alrededor del 20 de diciembre".

Un vocero oficial consultado hoy en la casa de gobierno señaló, que el reemplazo de Viola se produciría "después del 17 de diciembre".

(UPI)

UNO MAS UNO

▷ Por orden de Tomás Horacio Liendo Restringen la actividad de los ministros argentinos

BUENOS AIRES, 26 de noviembre (AFP, AP, DPA, PL y UPI). — La actividad de los miembros del gabinete argentino fue estrictamente restringida hoy por instrucciones del presidente interino, general Tomás Horacio Liendo, informó la Secretaría de Información Pública.

Un vocero de esa dependencia dijo que "los ministros no concurrirán a actos públicos ni realizarán declaraciones o pronunciarán discursos". Como consecuencia, por lo menos dos funcionarios cancelaron a último momento su participación en reuniones empresariales u oficiales.

Se anunció también que el canciller Oscar Camillón sólo permanecerá tres o cuatro días en Santa Lucía, donde el próximo miércoles se iniciará la asamblea de la Organización de Estados Americanos (OEA) y no esperará la clausura, el 11 de noviembre.

La prensa argentina y algunos observadores aquí afirman que las nuevas disposiciones y actitudes gubernamentales se deben a la incertidumbre provocada por la enfermedad del presidente Roberto E. Viola y su posible sustitución, según versiones cada vez más insistentes, por el comandante del ejército, general Leopoldo F. Galtieri.

EL DIA

En Madrid

Las internacionales Socialdemócrata, Liberal y Demócrata tratarán sobre los exiliados

ROMA, 26 de noviembre (IPS). — Por primera vez se reunirán mañana, en Madrid, los secretarios generales de las tres grandes internacionales partidarias —la socialista, la Demócrata Cristiana y la liberal—, con el fin de identificar coincidencias y coordinar acciones en relación al problema de los exiliados políticos.

Esta iniciativa de vasto alcance internacional se había tratado en reserva, pero fue revelada hoy a IPS por el secretario general de la Unión Mundial Demócrata Cristiana (UMDC), René de León.

De León, quien es además presidente del Partido Demócrata Cristiano de Guatemala, dijo que mañana viernes se encontrará en la capital española con Bert Carlsson, secretario general de la Internacional Socialista y con Urs Schoettli, que ocupa igual cargo en la Internacional Liberal.

El objetivo de la cita, dijo De León, consistirá en examinar las coincidencias y en consecuencia "los mecanismos para canalizar propuestas, las denuncias y los actos conjuntos ante los organismos nacionales e internacionales".

Se estima que un acuerdo entre las tres internacionales sobre el tema de los exiliados y la concertación de acciones conjuntas, daría lugar a un poderoso instrumento de presión, ya que los partidos miembros de estas organizaciones están representados en la casi totalidad de los gobiernos de Europa Occidental, cuentan con abrumadora mayoría en el Parlamento europeo y tienen asimismo posiciones de gobierno en varios países de América Latina.

La iniciativa fue lanzada desde Roma, donde se encuentra la sede de la UMDC, por su presidente Mariano Rumor, quien el 12 de octubre envió una carta al presidente de la Internacional Socialista Willy Brandt y al de la Liberal, Gastón Thorn.

La carta de Rumor, ex primer ministro de Italia, tomó como punto de partida el caso reciente de dos políticos chilenos expulsados por el gobierno del general Augusto Pinochet, el presidente de la Democracia Chilena, Andrés Zaldívar y el presidente de la comisión chilena de derechos humanos, Jaime Castillo.